

Géologie, tout le développement qu'aurait exigé un traité plus général. Ainsi, il nous a fallu nous restreindre à la description d'un petit nombre d'espèces minérales, et, dans la Géologie historique, l'étude des fossiles est très raccourcie. Nous n'avons pas cru qu'il était possible d'exiger davantage d'élèves, qui, dans tout leur cours classique, peuvent à peine consacrer quelques semaines à l'étude des sciences naturelles.

Ceux qui désireraient augmenter et compléter leurs connaissances minéralogiques, trouveront dans les auteurs que nous énumérons plus loin et auxquels nous avons largement emprunté, les détails les plus circonstanciés et les plus intéressants sur les points, hélas ! trop nombreux, que nous n'avons pu qu'effleurer.

Nos vignettes, gravées par M. P.-G. Delisle, sont tirées en partie de ces ouvrages. Un bon nombre cependant sont inédites et ont été dessinées par nous d'après nature.

En terminant qu'il nous soit permis d'offrir un mot de sincère remerciement à tous ceux qui ont bien voulu nous aider de leurs conseils